

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Pengaruh pembangunan jalan tol Cikampek Palimanan terhadap kondisi sosial ekonomi yang meliputi mata pencaharian, pendapatan, dan kepemilikan tempat tinggal masyarakat pemilik lahan di Kecamatan Kalijati diantaranya :

1. Pengaruh pembangunan jalan tol Cikampek Palimanan terhadap mata pencaharian dilihat dari mata pencaharian sebelum dan setelah pembangunan jalan tol menunjukkan tidak terdapat pengaruh terhadap mata pencaharian pokok maupun mata pencaharian sampingan masyarakat kecamatan Kalijati karena sebagian besar lahan pertanian yang terkena pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan di Kecamatan Kalijati berupa permukiman dan kebun, selain itu sebagian besar masyarakat menggunakan uang ganti rugi lahan untuk memenuhi kebutuhan hidup yang bersifat konsumtif sehingga hanya terdapat beberapa orang yang mempunyai pekerjaan sampingan dengan membuka usaha baru seperti berdagang atau membuat kontrakan.
2. Pengaruh pembangunan jalan tol Cikampek Palimanan terhadap pendapatan, menunjukkan terdapat pengaruh antara pendapatan sebelum dan setelah pembangunan jalan tol karena rata-rata lahan masyarakat yang terkena pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan adalah lahan produktif setiap tahunnya dan masyarakat menggunakan uang ganti rugi lahan dengan membeli lahan baru sehingga pendapatan yang diperoleh bersifat jangka panjang.
3. Pengaruh pembangunan jalan tol Cikampek Palimanan terhadap kepemilikan tempat tinggal menunjukkan terdapat pengaruh kepemilikan tempat tinggal pemilik lahan sebelum dan setelah pembangunan jalan tol hal ini dilihat dari sebagian besar masyarakat menggunakan uang ganti rugi untuk membangun

*Suci Puji Astuti, 2014*

*Pengaruh pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan terhadap kondisi sosial ekonomi masyarakat di kecamatan Kalijati kabupaten Subang*  
*Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu*

rumah mereka kembali dan terdapat perbedaan luas rumah sebelum dan setelah pembangunan jalan tol.

Pembangunan jalan tol berdampak positif untuk masyarakat yang memanfaatkan uang ganti rugi dengan membuka usaha lain yang bersifat jangka panjang sedangkan dapat bersifat negative untuk masyarakat yang bersifat konsumtif. Pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan terhadap kondisi sosial ekonomi yang terdiri dari mata pencaharian, pendapatan, dan kepemilikan tempat tinggal di Kecamatan Kalijati Kabupaten Subang pasca pembebasan lahan menunjukkan tidak terdapat pengaruh terhadap mata pencaharian sedangkan terdapat pengaruh terhadap pendapatan dan kepemilikan tempat tinggal hal ini ditandai dengan peningkatan taraf hidup masyarakat Kecamatan Kalijati.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas penulis mencoba memberikan rekomendasi yang dapat bermanfaat untuk pemerintah dan masyarakat yang terkena pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan di Kecamatan Kalijati yaitu sebagai berikut :

1. Mata pencaharian masyarakat Kecamatan Kalijati yang umumnya sebagai petani disarankan untuk memanfaatkan uang ganti rugi dari hasil penjualan lahan pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan dengan membuka usaha baru sehingga mempunyai pekerjaan sampingan untuk memenuhi kebutuhan keluarga.
2. Pendapatan masyarakat Kecamatan Kalijati yang menurun pasca pembebasan lahan diharapkan setelah selesai proyek pembangunan jalan tol Cikampek-Palimanan pendapatan masyarakat akan meningkat karena Kecamatan Kalijati akan dijadikan daerah industri.